

Département du Var

VILLE DE FRÉJUS

**ECOLE ÉLÉMENTAIRE
LES CHENES**

Avenue du XVème Corps
83600 FREJUS

Téléphone / Fax : 04 94 51 56 60
Mail : ecole.0830719F@ac-nice.fr
Direction : ecoleleschenes@gmail.com



CONSEIL D'ECOLE DU 6 NOVEMBRE 2017

COMPTE RENDU

Étaient présents :

- Madame LECHANTEUX, adjointe au maire de Fréjus
- Monsieur MONTANOLA, délégué départemental de l'Éducation Nationale
- Monsieur BOUTEYRON, directeur
- Madame DECOSTANZA, directrice du service Enfance Éducation – Ville de Fréjus
- Monsieur ROUBY, directeur des bâtiments communaux – Ville de Fréjus
- Madame JEDBANI Lara, professeur des écoles
- Madame HARMAND, professeur des écoles
- Madame AUNE, professeur des écoles
- Madame BARDY, professeur des écoles
- Madame FLOC'H, professeur des écoles
- Madame POILLY, professeur des écoles
- Madame CHARLES, professeur des écoles
- Madame BETTINELLI, professeur des écoles
- Madame SCHMITT, professeur des écoles
- Madame HUAUX, professeur des écoles
- Madame ROTELLA, représentante des parents d'élèves
- Madame AUVINET, représentante des parents d'élèves
- Madame CHANTEGREIL, représentante des parents d'élèves
- Madame LE GUILLANT, représentante des parents d'élèves
- Madame BOUCHER, représentante des parents d'élèves
- Monsieur DUPRE, représentant des parents d'élèves
- Madame BOUDIAS, représentante des parents d'élèves
- Madame VIDAL-BROUSSARD, représentante des parents d'élèves

Le conseil a débuté à 17h00.

Au cours de cette réunion, les points suivants ont été abordés :

1) Organisation et fonctionnement de l'école :

Résultat des élections des représentants des parents d'élèves du 13 octobre 2017 : 535 inscrits, 156 votants (participation de 29,16 %) pour 146 suffrages exprimés. La liste indépendante conduite par Mme BOUCHER compte 11 représentants des parents d'élèves titulaires.

Le directeur remercie tous les parents d'élèves qui ont participé à cette élection en s'inscrivant sur les listes de candidatures.

Règlement intérieur : aucune modification n'est apportée au document distribué à toutes les familles le jour de la rentrée.

Bilan de la rentrée : l'école compte 286 élèves inscrits pour 11 classes au 6 novembre 2017. Les effectifs sont en forte hausse (261 élèves en novembre 2016). Une demande d'ouverture de classe a été refusée par le DASEN en septembre 2017 mais pourrait intervenir pour la prochaine rentrée.

Les prévisions pour la rentrée 2018 font apparaître un effectif total compris entre 300 et 305 élèves.

Le directeur demande que les secteurs soient bien respectés notamment lors de l'inscription de nouveaux élèves au niveau du service Enfance Education.

La répartition des élèves pour cette année scolaire est la suivante :

CP A : Mme Harmand – 24 élèves
CP B : Mme Aune – 25 élèves
CP / CE 1 : Mme Bardy – 25 élèves
CE 1 : Mme Bettinelli et Melle Floch – 27 élèves
CE 1 / CE 2 : Mme Schmitt – 26 élèves
CE 2 A : Mme Jedbani – 28 élèves
CE 2 / CM 1 : Melle Charlès et Melle Floch – 26 élèves
CM 1 : Mme Poilly – 26 élèves
CM 1 / CM 2 A : M. Schmitt – 26 élèves
CM 1 / CM 2 B : Melle Huaux – 26 élèves
CM 2 : M. Bouteyron et Melle Floch – 27 élèves

Le personnel affecté à l'établissement se répartit de la manière suivante :

12 enseignants et une enseignante spécialisée du RASED
1 psychologue scolaire (permanence le jeudi)
2 personnes en charge de l'aide pédagogique de certains élèves : Mmes Rasmus et Lafon
1 personne en service civique : Melle Inaya Hamdi recrutée à partir du 6 novembre
Le poste d'emploi de vie scolaire (EVS) affecté à l'école a été supprimé à la fin du mois de septembre 2017 (suppression des contrats aidés). Cette décision aura des répercussions sur l'accueil des familles, les communications notamment téléphoniques avec l'école ainsi que sur les entrées et sorties des élèves pendant le temps scolaire.

3 agents d'entretien de la Ville de Fréjus
1 personne en charge de la BCD à temps complet

1 enseignant en charge de l'EILE

Toutes les commandes effectuées par les enseignants ont été reçues conformes.

Le directeur remercie les représentants de la commune pour la dotation d'une rallonge budgétaire prenant en compte la hausse des effectifs en début d'année scolaire.

Du nouveau mobilier sera prochainement livré à l'école. Il s'agit d'un bureau enseignant et deux armoires hautes.

Le directeur fait part du vieillissement constaté de nombreux bureaux d'élèves dans l'école.

Une dotation récente de 5 vidéoprojecteurs a été accordée par la commune. Ces appareils seront prochainement installés dans les salles de classe concernées. La coopérative de l'école prendra en charge l'achat des supports pour ces appareils.

Une information est donnée aux membres du Conseil d'école sur le diagnostic de mise en sûreté de l'établissement effectué récemment. Dans le cadre de l'élaboration du nouveau plan particulier de mise en sûreté (PPMS) « attentat-intrusion », une réunion sur le site en présence du major Cofino-Garcia et de deux agents de la Mairie de Fréjus a été organisée le 5 octobre dernier.

Plusieurs préconisations ont été émises par le représentant du préfet :

- installation d'un système de vidéosurveillance avec enregistrement des images sur l'entrée de l'établissement
- condamnation par un portail de la partie de la cour inutilisée à droite en entrant dans l'école
- maintien des haies végétales à une hauteur minimum de 2,5 mètres
- rehaussement du portillon situé près du plateau sportif
- pose d'un brise vue sur l'ensemble du pourtour de la cour de récréation
- installation de barres de sécurité sur certaines portes de classe notamment celles ouvrant vers l'extérieur (salle de classe du rez-de-chaussée)
- installation d'alarmes spécifiques en cas d'intrusion
- respect de l'interdiction de stationner des véhicules sur le couloir réservé aux bus situé devant l'établissement

Les représentants de la commune signalent que toutes les écoles seront prochainement équipées d'un système discret d'alerte de la police municipale.

Pour l'alerte au sein de l'établissement, l'utilisation des sifflets distribués l'année dernière restera en vigueur.

Le brise-vue sera livré prochainement et installé dans l'école.

Les mesures prévues dans le cadre des deux plans particuliers de mise en sûreté en cours d'élaboration (PPMS risques majeurs et attentat-intrusion).

Un exercice spécifique risque attentat-intrusion est prévu le mardi 14 novembre 2017 à 14h00.

Le directeur fait part des différents travaux relatifs à l'hygiène et à la sécurité réalisés au cours de l'année 2017 : installation de visiophones, travaux de peinture dans une cage d'escalier, ouverture de certaines issues fermées, réparation du mur sous le préau.

De nouvelles demandes sont formulées : problèmes récurrents des chasses d'eau et entretien des rideaux.

L'adjointe déléguée aux affaires scolaires indique que le projet de reconstruction de l'établissement est toujours en cours. La livraison de la nouvelle école pour juillet 2019 est toujours confirmée par les représentants de la commune.

2) Vie de l'école :

Différentes activités pédagogiques, culturelles et sportives organisées avec les partenaires locaux dont le service des sports, du patrimoine, la CAVEM, l'école de musique et le théâtre de l'agglomération Aggloscènes seront organisées au cours de l'année scolaire.

La diffusion du nouveau film sur la catastrophe de Malpasset avec la participation d'une classe de l'école aura lieu autour du 2 décembre prochain.

Plusieurs projets d'organisation de classes transplantées sont en cours d'élaboration. Deux ou trois classes de l'école devraient effectuer un séjour de découverte du milieu montagnard en hiver à la Colmiane (06) en février 2018.

Le Conseil d'école est informé de la demande de la Ville pour l'utilisation des locaux scolaires en dehors des heures d'ouverture à partir de janvier 2018 pour l'organisation d'un centre de loisirs.

Plusieurs événements festifs sont déjà programmés :

- séance de cinéma et goûter de Noël en décembre 2017
- carnaval en février ou mars 2018
- matinée récréative sous forme d'olympiades en juin 2018

Le photographe scolaire sera à l'école le jeudi 9 novembre 2017. Le Conseil d'école donne son accord de principe pour le maintien du prix de vente de la pochette initiale à 16,00 €.

La Coopérative scolaire présente un solde de 3 784,76 € au 6 novembre 2017.

Une représentante des parents d'élèves a constaté que le poids des cartables de certains élèves pouvait être important. Un contrôle du matériel emporté par les enfants sera effectué par les enseignants.

Plusieurs parents demandent s'il est possible d'éviter l'attroupement de personnes qui se forme devant l'école lors des sorties des élèves. La question d'une sortie indépendante pour les plus petits est envisagée. Le directeur explique que pour des raisons de sécurité et de contrôle de l'accès à l'établissement, plusieurs lieux de sortie des enfants ne sont pas envisageables actuellement.

La prochaine réunion du Conseil d'école est fixée au jeudi 22 février 2018 à 17h. Une invitation sera adressée à chaque participant quelques jours avant cette date.

La séance est levée à 19h00.

ECOLE ELÉMENTAIRE
Les Chênes
Av. du XV^e Corps / 83600 FREJUS
Tél./fax : 04 94 51 56 60

Le directeur
Régis BOUTEYRON